

CHAPITRE I

Les directions de l'Église

Les syndicats allemands. — L'Encyclique *Singulari quadam*.
Son application au Canada. — Objections des intercon-
fessionnalistes.

LA question sociale — on ne peut plus le nier raisonnablement — existe au Canada. Elle aura peut-être même atteint demain ce degré d'acuité qui amène les crises fatales.

Or, les catholiques canadiens sont-ils en état d'apporter quelque remède à une telle situation ? L'industriel, par exemple, sait-il distinguer entre l'ouvrier honnête, chef d'une nombreuse famille, qui réclame un salaire vital, et le socialiste, aux appétits sans frein, partisan d'un chambardement général ? Le législateur connaît-il les ressources variées de la force dont il dispose, dans quel champ économique elle doit surtout s'exercer et quelles bornes il lui est interdit de dépasser ? Le prêtre lui-même, dont le geste sauveur se dessine sur presque toutes les pages de notre histoire, se rend-il compte des conditions futures de son apostolat ? Et s'il les prévoit, s'y prépare-t-il ? Combien enfin parmi nous ont, du syndicalisme, cette puissance de demain, une idée exacte ? Combien conçoivent l'association